

DIARIO DE

DEL JUEVES

DICIEMBRE



SANTIAGO

29 DE

DE 1808.

CATALUÑA.

Martorell 18 de Noviembre.

Sabemos que la Plaza de Rosas sigue defendiéndose con vigor; que mueren muchos enemigos, y que desertan muchos mas.= La desercion de los Franceses por parte de Barcelona continúa del mismo modo; pues todos los dias llegan á este Quartel general muchísimos, y ayer se pasó una compañía entera de Italianos. El cerco de Barcelona se va estrechando.

Tarragona 19 de Noviembre.

Por un barco Morisco que llegó á este Puerto en 6 dias del de Marsella, hemos sabido que Carlos IV y su Mujer se hallan en esta Ciudad muy abatidos y humillados: las gentes del pueblo los maldicen y llaman padres degenerados. Mayor es la rabia que tienen á Godoy, quien acompaña á los Reyes viejos, y no recelan llamarle Traydor á su patria y á su Rey. El Patron del barco dice haberlos visto varias veces, y añade que en Marsella corre el rumor de que nuestro Eernando VII lo tiene Napoleon encerrado en un Castillo y sin comunicacion. Se conoce que este Patron habla la verdad, por que traxo varias cartas de la familia

de Carlos IV para entregarlas á este Gobernador. Hoy los Reyes viejos conocen sus extravios; mas ya es imposible que ellos puedan grangearse la estimacion del Pueblo Español.

Valladolid 18 de Diciembre.

El 15 nos dexaron los Franceses, y el 16 entró en esta Ciudad una avanzada de las tropas Inglesas de unos 80 hombres, los que recogieron los enfermos franceses que habia aqui, y unos 100 fusiles que se dexaran. Quando los Ingleses iban á salir de ésta se encontraron con una avanzada de caballería francesa de 25 hombres, y la hicieron prisionera. Hoy dia nos hallamos sin Franceses é Ingleses, y en todo el tiempo que hospedamos á los enemigos, solo pasaron por aqui 80 nombres de infantería y 20 de caballería, que se dirigieron á Segovia.

Santiago 28.

Algunas cartas de Lugo con fecha del 26 del corriente aseguran haber pasado un posta(*) con destino á la Coruña, que dice no solo haberse rendido Barcelona y Figueras, sino que el General Vives se internara ya en el Rosellon. Lo que creemos verosimil es la rendicion de Barcelona: la de Figueras, aunque se verificará, se nos presenta mas dificultosa; asi como dudamos de la internacion del Sr. Vives en el Rosellon, no porque no deba ser asi en lo sucesivo, luego que esten por nosotros las dos dichas Plazas, sino por que se da demasiada rapidéz á unas operaciones que para su buen éxito exigen mucho tiempo.

Siguen las reflexiones del Apendice.

La Junta Suprema Central ha visto circular y extenderse las delatadas poesías: los sabios patriotas de Madrid recibieronlas con aplauso: los pueblos de la Peninsula á don-

(*) Hemos leído una carta de dicha Ciudad en la que decia que la posta era remitida desde Badajoz por la Junta Suprema Central á la Junta de Reyno de la Coruña.

llegaron; cantaron entusiasmados á España vencedora con
 Poeta del Manzanares; y solo un soñador de Sauriago,
 Juan rana en su balbuciente coax, coax, topó en ellas
 al lince Zahorí, la sierpe entre las flores; olfateó ateis-
 mado, impiedad y lo de mal patriota? Menguado hombre!
 ¿tente, que te delatará con las poesías patrióticas á la
 Junta Suprema Central, al Supremo Consejo, al Tribunal de
 Justicia y al de la Suprema Inquisición: no me aterró Vm.
 apendicista; juego con las manos limpias, le diré mi
 nombre y apellido, para que me delate, y mientras tanto
 yo hago de Vm. á los mismos respetables Cuerpos, y
 lo para delante de todos los hombres de sano juicio, pa-
 diante el Tribunal de la razon y de Dios, que es siempre
 justo.

Finalmente por lo que respecta, Sr. apendicista, á su
 declaración solemne, retando, desafiando y conminando con
 formalidades del duelo.... aquí del *risum teneatis, amici?* Es
 una pobreza desafiar á duelo, quando estan los vandoleros
 á la puerta de casa: vamos allá, Sr. apendicista,
 que matare mas y se expusiere con mayor denuedo,
 el verdadero patriota, religioso. Gastaremos los mil-
 millones de su reto, porque yo soy estudiante, y á Vm. se le
 dará, quiza, quiza un poderoso título para insultar á un
 ciudadano Español.

No me olvido de sus preguntas de Vm.: vamos á ellas,
 responderé laconica y sencillamente, y despues rumieles Vm.,
 quando veamos á los malandrines franceses de la otra
 parte del Pirineo (ojala sea luego) entonces, entonces en cam-
 biado se levantará un palenque, se nombrarán Paladi-
 nos y aquí del duelo; y si esto no basta, apelaremos
 al juicio de Dios, pasaremos por agua y fuego, y veremos
 quien se quema. Mientras llega tan deseado dia, dia tres
 dias feliz, ocupemonos en cosas mas serias, acudamos esfor-
 zadamente á salvar la Patria, pues lo demas es chachara.

Vaya de respuestas, y para que el apendicista palpe mi
 sinceridad, y que mi patriotismo y religion no tiene mezcla
 alguna (á pesar de que se ofusque la atencion de lo mas con lo

menos), satisfaceré breve, brevisísimamente á las cuestiones importantes tomadas de las observaciones. Esto lo hago por si consigo buenamente que el apendicista se calma, se le corta la calentura, se da menos movimiento, y deja de correr de tribunal en tribunal.

Sean las respuestas:

1. ¿Que Pueblos vecinos nuestros eran en Mayo de 97 los que pugnaban por derribar la tiranía, á cuya empresa nos convida? *Los que la Francia en su tremenda y sangrienta anarquía queria arrastrar en pos de sí al mismo vertigo.*

2. ¿En que consistia la supersticion de España en el siglo 16? *Coja el apendicista el Concilio de Trento en una mano, capitulos de Reformatione, y la Historia eclesiástica nacional en la otra, y lo sabrá.*

3. ¿Quien es el Monstruo inmundo y feo, que fundó su trono en ignorancia y tiranía sobre el despedazado Capitolio? *La supersticion: la virtud de la Religion tiene dos extremos, fanatismo y supersticion; y si me pregunta el apendicista que color tiene esta, los innumerables Concilios que se celebraron para desterrarla se lo dirán: restos suyos son ciertas Cedulillas, cierta Peregrina, Placeres &c. &c. bien me entiende el apendicista.*

(Se continuará)

Parroquia de Sta. María la Real de Sar.

D. Andres de Muria entregó 20 rs.

La Sra. Marquesa de Vepaña ofreció 5 camisas.

El Sr. Inquisidor D. Luis Cubero ofreció un vestido completo.

D. Andres de Otero dió un poncho.

D. Manuel Aparicio, Presbitero ofreció 40 rs.

D. Juan Gomez, Racionero de Sti. Spiritus un vestido completo, ademas de otro que da á un criado alistado para el Batallón Literario.

El Sr. Inquisidor D. Remigio Navamuel ofreció una chaqueta, chaleco y pantalon.

D. Miguel de Soto ofreció 4 camisas y 2 pares de zapatos.

D. Antonio Fraguó dió 60 rs.

D. Francisco Pardo ademas da 5 rs. diarios que da durante

la guerra ofreció 2 ponchos.